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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

   
  
 -   NACIONALES 

  
  
LA JORNADA. 
“ADVIERTE TEPJF RIESGOS EN ELECCIÓN DE JUECES ELECTORALES POR VOTO 
POPULAR” 

Ciudad de México. Al emitir una primera opinión sobre la iniciativa de reforma 
constitucional electoral, enviada el mes pasado por el Presidente López Obrador al 
Congreso, el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, advirtió riesgos en la elección de 
jueces electorales por voto popular. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/19/politica/advierte-tepjf-riesgos-
en-eleccion-de-jueces-electorales-por-voto-popular/ 

  
  
EXPANSIÓN POLÍTICA. 
“TEPJF: GOBERNADORES DE MORENA DEBEN SER SANCIONADOS POR 
MENSAJE A FAVOR DE AMLO” 

La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) concluyó que 17 gobernadores de Morena y de partidos aliados difundieron 
en sus redes sociales propaganda gubernamental en periodo prohibido para la 
revocación de mandato, derivado del desplegado. 
https://politica.expansion.mx/elecciones/2022/05/19/tepjf-gobernadores-de-
morena-deben-ser-sancionados-por-mensaje-a-favor-de-amlo 

  
  
LA JORNADA. 
“FUERA DE HORARIO LABORAL, ACTOS PROSELITISTAS DE FUNCIONARIOS”: 
INE 

Ciudad de México. Los funcionarios públicos sí pueden participar en actos proselitistas 
siempre y cuando lo hagan fuera de su horario laboral, dijo el consejero presidente 
del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, a pregunta expresa sobre las 
constantes denuncias de partidos políticos durante el actual proceso electoral en seis 
entidades del país. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/19/politica/fuera-de-horario-
laboral-actos-proselitistas-de-funcionarios-ine/ 

  
  
EL FINANCIERO. 
“PAMELA SAN MARTÍN, EX CONSEJERA DEL INE, SE UNE A CONSEJO DE 
SUPERVISIÓN DE META (FACEBOOK)” 
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Pamela San Martín, exconsejera del Instituto Nacional Electoral (INE), se une 
a Meta (antes Facebook) como miembro del Consejo de supervisión de contenido, así lo dio 

a conocer este jueves la compañía de Mark Zuckerberg. 

https://www.elfinanciero.com.mx/tech/2022/05/19/pamela-san-martin-
exconsejera-del-ine-se-une-a-consejo-de-supervision-de-meta-facebook/ 

  
  
   
  
  

  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SON DISTINTOS LOS CASOS DE KIKO Y JAIME ‘N’: ASEGURA LA GOBERNADORA” 

Las acusaciones entre el ex gobernador panista, Francisco Vega de Lamadrid y el morenista 
Jaime “N”, son distintas, aseguró la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda. “Kiko 
Vega” fue denunciado en la anterior administración por un desfalco de más de 1 mil 200 
millones de pesos mientras que a Jaime “N” se le señala por un contrato irregular que significa 
un quebranto de 12 mil millones de pesos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/son-distintos-los-casos-de-kiko-y-jaime-n-
asegura-la-gobernadora-8305854.html 
  
  
LINDERO NORTE / ZETA. 
“INVESTIGACIÓN CONTRA KIKO VEGA FUE SIMULACIÓN, LA DE NEXT ENERGY Y 
BONILLA NO”: GOBERNADORA 

La gobernadora, Marina del Pilar Ávila manifestó que no permitirá que la empresa Next 
Energy se lleve el 19.5% de las participaciones federales de los bajacalifornianos por «un 
negocio» (de la administración bonillista) que no se concretó ni se llevará a cabo. 
https://linderonorte.com/2022/05/19/investigacion-contra-kiko-vega-fue-simulacion-la-
de-next-energy-y-bonilla-no-gobernadora/ 

  
https://zetatijuana.com/2022/05/habia-mucha-simulacion-gobernadora-en-torno-a-
investigacion-contra-kiko-vega/ 

  
  
LA JORNADA BC. 
“REPROCHA AMADOR LOZANO QUE LA FGE LO INVOLUCRE EN INVESTIGACIÓN DE 
FOTOVOLTAICA” 

Tijuana, 19 de mayo.- El ex secretario de Gobierno, Amador Rodríguez Lozano, reprochó al 
fiscal general, Ricardo Carpio Sánchez, que lo esté involucrando en la investigación de las 
irregularidades sobre la licitación de la fotovoltaica. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/reprocha-amador-lozano-que-la-fge-lo-
involucre-en-investigacion-de-fotovoltaica/ 

  
  
LA CRÓNICA. 

https://www.elfinanciero.com.mx/tech/2022/05/19/pamela-san-martin-exconsejera-del-ine-se-une-a-consejo-de-supervision-de-meta-facebook/
https://www.elfinanciero.com.mx/tech/2022/05/19/pamela-san-martin-exconsejera-del-ine-se-une-a-consejo-de-supervision-de-meta-facebook/
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/son-distintos-los-casos-de-kiko-y-jaime-n-asegura-la-gobernadora-8305854.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/son-distintos-los-casos-de-kiko-y-jaime-n-asegura-la-gobernadora-8305854.html
https://linderonorte.com/2022/05/19/investigacion-contra-kiko-vega-fue-simulacion-la-de-next-energy-y-bonilla-no-gobernadora/
https://linderonorte.com/2022/05/19/investigacion-contra-kiko-vega-fue-simulacion-la-de-next-energy-y-bonilla-no-gobernadora/
https://zetatijuana.com/2022/05/habia-mucha-simulacion-gobernadora-en-torno-a-investigacion-contra-kiko-vega/
https://zetatijuana.com/2022/05/habia-mucha-simulacion-gobernadora-en-torno-a-investigacion-contra-kiko-vega/
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/reprocha-amador-lozano-que-la-fge-lo-involucre-en-investigacion-de-fotovoltaica/
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/reprocha-amador-lozano-que-la-fge-lo-involucre-en-investigacion-de-fotovoltaica/


 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
VIERNES, 20 DE MAYO DE 2022 
“2022, Año de la Erradicación de la Violencia contra las Mujeres en Baja California” 

“RACIONARÁN AGUA EN BC ANTE RECORTES DE CILA” 

Una estrategia de racionalización del agua es la que implementarán en Baja California, 
especialmente en la zona costa, ante la reducción de agua del Río Colorado, anunció la 
gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Racionaran-agua-en-BC-ante-recortes-de-
CILA-20220519-0038.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“DESTACA MARINA DEL PILAR NUEVO MODELO DE JUSTICIA LABORAL EN BC” 

MEXICALI.- La Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, constató la 
operación eficiente del Centro de Conciliación Laboral de la ciudad de Mexicali, recorriendo 
sus instalaciones y recibiendo una actualización sobre las atenciones que se ofrecen en dicho 
espacio, a cargo de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) del Estado. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Destaca-Marina-del-Pilar-nuevo-modelo-
de-justicia-laboral-en-BC-20220519-0035.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“COSTARÁ ENTRE 3 Y 5 MDP REPARAR OFICINAS DE LA FGE” 

Entre 3 y 5 millones de pesos sería el costo de la rehabilitación del edificio de la Fiscalía 

General del Estado (FGE), a consecuencia de los daños ocasionados por la manifestación de grupos 
feministas el 1 de mayo. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Costara-entre-3-y-5-mdp-reparar-
oficinas-de-la-FGE-20220519-0027.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EN LA CDMX REVISARÁN PETICIONES DE MINEROS DE SAN FELIPE” 

El conflicto laboral que enfrentan trabajadores mineros en el municipio de San Felipe con la 
clase patronal, se atenderá mediante diálogos que comienzan el viernes en la Ciudad de 
México, informó el Secretario General de Gobierno, Catalino Zavala Márquez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/en-la-cdmx-revisaran-peticiones-de-mineros-
de-san-felipe-8308117.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“VIVIENDA VERTICAL PODRÍA GENERAR 100 MIL TRABAJOS EN BC” 

Tijuana.-La construcción de viviendas en Baja California empleó a 20 mil 840 personas a 
través de 356 “establecimientos”, indicó Michelle Guerrero Jaimes, subsecretaría de Fomento 
Económico del estado. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/vivienda-vertical-podria-generar-100-mil-
trabajos-en-bc-8306487.html 
   

  
  

  
  

AYUNTAMIENTOS 
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-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“FINALIZÓ ENTREGA DE BIENES A SAN FELIPE, AFIRMA ALCALDESA” 

Con la aprobación de la entrega de bienes muebles e inmuebles al nuevo municipio 
de San Felipe en la sesión de Cabildo realizada la tarde de ayer, ya se terminó con 
la entrega legal de todo lo que necesita aquel Ayuntamiento, manifestó la alcaldesa, 
Norma Bustamante Martínez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/finalizo-entrega-de-bienes-a-san-
felipe-afirma-alcaldesa-8305734.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“COLOCAN PRIMERA PIEDRA DE NUEVO PARQUE INDUSTRIAL EN EL PONIENTE 
DE MEXICALI” 

Autoridades y representantes de la iniciativa privada participaron en la colocación 
de la primera piedra para la construcción de un nuevo parque industrial ubicado en 
el poniente de Mexicali, el cual una vez que esté terminado, generará 4 mil empleos 
directos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/colocan-primera-piedra-de-nuevo-
parque-industrial-en-el-poniente-de-mexicali-8307253.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CONSIGUEN TRABAJO A TRAVÉS DE FERIAS DEL EMPLEO 300 PERSONAS” 

La Coordinación Fomento y Desarrollo Económico de Mexicali identificó que en la 
última feria del empleo que se realizó en conjunto con otras autoridades, se logró 
ubicar a 300 personas en el mercado laboral formal, por lo que se buscará acercar 
más eventos de este tipo al interior de las colonias, así lo expresó su coordinador, 
Víctor Hugo Delgado Sánchez. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/consiguen-trabajo-a-traves-de-ferias-
del-empleo-300-personas-8307113.html 
  
  
-      TIJUANA 

  
  
AFN TIJUANA. 
“AYUNTAMIENTO RESPETA LA DECISIÓN DE TANDEOS DE LA GOBERNADORA” 

TIJUANA 19 DE MAYO DE 2022(AFN).- La presidenta municipal, Montserrat 
Caballero Ramírez señaló estar consciente de la escasez del agua en el Estado de 
Baja California así como los próximos tandeos, aunque reconoció no haber tenido 
plática alguna con la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/128384_ayuntamiento_respeta_l
a_decision_de_tandeos_de_la_gobernadora#ver_nota 
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LA JORNADA BC. 
“APOSTAR POR VIVIENDAS PARA CIUDADANOS ‘DE A PIE’: ALCALDESA A 
DESARROLLADORES 

Tijuana, 19 de mayo.- La alcaldesa Montserrat Caballero afirmó que el Ayuntamiento 
entiende la responsabilidad que tiene la iniciativa privada al crear las mejores 
condiciones para ofrecer una vivienda sólida con sentido y responsabilidad social, 
durante la presentación del programa “Metas de Inversión 2022”.  
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/apostar-por-viviendas-para-ciudadanos-
de-a-pie-alcaldesa-a-desarrolladores/ 

  
  
FRONTERA. 
“REGIDORA BUSCA QUE CESPT ARREGLE BACHCES EN TIJUANA” 

Tijuana, BC.-Los baches provocados por fugas de agua y obras inconclusas de 
la Comisión Estatal de Servicios Públicos (Cespt) son inquietudes prominentes en la ciudadanía, 
señaló Georgina Arana Cruz. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Regidora-busca-que-Cespt-arregle-
baches-en-Tijuana-20220519-0013.html 
  
  
FRONTERA. 
“SOLO 20% DE FUNCIONARIOS HAN PRESENTADO DECLARACIÓN 
PATRIMONIAL” 

Tijuana, B.C.- Únicamente el 20% de los funcionarios del ayuntamiento han presentado su 
declaración patrimonial ante la sindicatura procuradora de gobierno municipal, señaló el 
Director de Responsabilidades de la dependencia. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Solo-20-de-funcionarios-han-
presentado-declaracion-patrimonial-20220519-0025.html 
  
  
   
  
  

CONGRESO 

  
  
LA JORNADA BC. 
“REALIZARÁN EN MEXICALI FORO SOBRE MENSTRUACIÓN DIGNA” 

Mexicali, 19 de mayo.- Con la finalidad de exponer las propuestas y necesidades de 
menstruación, Michel Sánchez Allende, diputada local por Morena encabezará mañana 20 
de mayo un foro en Mexicali para escuchar la opinión de diversos sectores sociales en la 
materia. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/realizaran-en-mexicali-foro-sobre-menstruacion-
digna/ 

  
  
LA JORNADA BC. 
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“PRPONEN REFORMAR LEY AMBIENTAL PARA QUE PONGAN ÁRBOLES EN 
ESTACIONAMIENTOS DE BC” 

Mexicali, 19 de mayo.- El diputado César Adrián González propuso reformar la Ley de 
Protección al Ambiente local, para que en las construcciones de centros comerciales u obras 
que requieran un estacionamiento al aire libre para más de nueve autos, se exija a los 
propietarios y responsables del proyecto, la plantación de un árbol por cada diez cajones. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/proponen-reformar-ley-ambiental-para-pongan-
arboles-en-estacionamientos-de-bc/ 

  
  
   
  

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
  

-       SAN FELIPE 

  
  

LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“FEDERACIÓN ATIENDE CONFLICTO EN LA MINA” 

Autoridades federales en materia laboral son las encargadas de atender el conflicto 
de trabajadores de la mina Frisco, en el municipio de San Felipe. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/federacion-atiende-conflicto-en-la-
mina-8306004.html 
  

  
  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  
LA CRÓNICA. 
“AUMENTARÁ 27% EN 2022 PRODUCCIÓN DE VIVIENDA” 

Tijuana, BC.- La industria de la construcción proyecta ofertar un 27% de más viviendas en el 
Estado en comparación con lo realizado durante el 2021 y tendrá especial atención el sector 
de la población con ingresos menores de 20 mil pesos.  
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Aumentara-27-en-2022-produccion-de-
vivienda-20220520-0001.html 

  
   
  
  
  

COMUNIDADES / ONG’S / OSC’S / ORGANIZACIONES 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“TAXISTAS DENUNCIAN ACOSO DEL IMOS” 

Trabajadores del volante que operan taxis libres en Mexicali y Tijuana denunciaron de nueva 
cuenta lo que consideran actitudes de acoso de parte del Instituto de Movilidad Sustentable 
(IMOS). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/taxistas-denuncian-acoso-del-imos-
denunciaron-8306163.html 
   

  
-       ENSENADA 

  
  
FRONTERA. 
“EJIDATARIOS SE REASIGNAN A OBRA MAL PLANEADA EN EL TRAMO DE 
LA MUERTE” 

Ensenada, B.C.- Los ejidatarios de Maneadero han señalado diversos errores en la 
obra de modernización del tramo de la muerte, y se han opuesto a la construcción de un 
puente que consideran no tiene utilidad, sin embargo, después de una reunión con 
funcionarios de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) aceptaron que 
continúe el proyecto.  

https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Ejidatarios-se-resignan-a-obra-
mal-planeada-en-el-tramo-de-la-muerte--20220519-0033.html 
  
  

  

SALUD. 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“INICIA LA COEPRIS OPERATIVO PARA RETIRAR VAPORIZADORES QUE ESTÁN A LA 
RENTA” 

Tijuana.- Este jueves la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris) 
inició un operativo para retirar los vaporizadores o vapeadores que se encuentran a la venta, 
pues estos productos no cuentan con permiso para ingresar y venderse en el país, indicó Erwin 
Areizaga Uribe, titular de dicha Comisión. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/inicia-la-coepris-operativo-para-retirar-
vaporizadores-que-estan-a-la-venta-8309122.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“CRIT, REBASADO POR LA NECESIDAD DE TERAPIAS EN BC” 

Tijuana.- En Baja California hay 12 mil infantes que necesitan fisioterapia 
neuromusculoesquelética, sin embargo el Centro de Rehabilitación e Inclusión Infantil Teletón 
(CRIT), sólo puede atender a mil, declaró Niral Basabe, gerente de alianzas estratégicas y 
procuración de fondos de la organización. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/crit-rebasado-por-la-necesidad-de-terapias-en-
bc-8308251.html 
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FRONTERA. 
“ADVIERTE CLÚSTER MÉDICO SOBRE HEPATITIS AGUDA INFANTIL” 

Tijuana BC.- Los 21 casos de hepatitis aguda infantil registrados en México, de acuerdo a cifras de 

la Organización Mundial de la Salud (OMS), deben alertar a las autoridades pero también a los 
padres de familia para tomar medidas preventivas, aunque el escenario aún está lejano a poder ser 
considerado una nueva epidemia, advirtió el Medical Health Clúster, que agrupa a colegios, 
asociaciones y profesionales de la salud en la región. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Advierte-Cluster-Medico-sobre-hepatitis-
aguda-infantil-20220519-0023.html 

  
  
  

SEGURIDAD PÚBLICA. 
  

  
RADAR BC. 
“FILTRACIÓN DE CITATORIO A EX FUNCIONARIOS VIOLA DEBIDO PROCESO” 

La filtración del citatorio a exfuncionarios de la pasada administración para que acudan a 
una audiencia de imputación por delitos relacionados con corrupción, representa una violación 
a la presunción de la inocencia y al debido proceso, consideró el abogado especialista, 
Carlos Barboza Castillo 

https://radarbc.com/general/filtracion-de-citatorio-a-exfuncionarios-viola-debido-
proceso/ 

  
  
-       TIJUANA 

  
  
ZETA. 
“INCENDIAN OTRAS TRES PATRULLAS EN TIJUANA” 

La madrugada de este viernes 20 de mayo fue reportada la quema de tres 
patrullas en la comandancia Margarito Saldaña, en Tijuana. 
https://zetatijuana.com/2022/05/incendian-otras-tres-patrullas-en-tijuana/ 

  
  
  
  

FENÓMENO MIGRATORIO. 
  
  

  
-       TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“MIGRANTES DEL ALBERGUE AGAPE EXIGEN LA ELIMINACIÓN DE TÍTULO 42” 

Tijuana.- Con el grito de “¡Estamos vacunados, no tenemos Covid!”, alrededor de 100 
personas en situación de movilidad que actualmente viven en el albergue de Agape 
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se manifestaron a las afueras del consulado de Estados Unidos en Tijuana, exigiendo 
la eliminación del Título 42. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/video-migrantes-del-albergue-agape-
exigen-la-eliminacion-de-titulo-42-8309146.html 
  

  
  

COLUMNAS. 
  
  
  
AFN POLÍTICO. 
“PLANEA EL ESTADO ‘TANDEOS’ DE AGUA HASTA POR 36 HORAS” 

  
-       DIPUTADA CONFIRMA QUE VOTAN EN AUTOMÁTICO 

  
TIJUANA BC 19 DE MAYO DE 2022 (AFN).- Aunque tal parece que a las autoridades les 
atemoriza hablar acerca de “tandeos” en materia de abastecimiento de agua, estos 
regresarán, y precisamente durante la peor época del año para carecer del líquido en 
Tijuana y la zona Costa, según lo que anunció la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda. 
En su reciente conferencia del miércoles la gobernadora lo manejó con mucha cautela, aunque 
lo dejó claro al decir que están planeando un "racionamiento" en el tema de la dotación del 
agua potable a los consumidores, refiriendo que más adelante darían a conocer detalles de 
cómo esto se llevaría a cabo. 
Y también en esa conferencia de prensa se dijo que se buscaría la manera de hacerlo "en 
forma diferente" a como lo han hecho otras autoridades, obviamente refiriéndose a las más 
recientes que fueron las encabezadas por Jaime Bonilla Valdez, que realizó "tandeos" del 
líquido, para llenar los tanques de abastecimientos que se encontraban en sus niveles más 
peligrosos, y un poco a las administraciones panistas anteriores, que no hablaban de ese 
tema, pero que en la práctica lo hacían. 
Aquí, abriendo un paréntesis, diremos que en administraciones del blanquiazul no se llegó a 
generar una crisis por esta práctica, ya que la administración anterior nos explicó lo que 
hacían y que permitía, en cierta forma, “invisibilizar” el grave problema existente. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/128383_afn_politico_planea_el_estado_tandeos_
de_agua_hasta_por_36_horas#ver_nota 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
SIMULACIÓN… NI SUS LUCES… ALGO ES ALGO… HACKEADO… 

  
Las acusaciones que se hicieron contra el exmandatario panista FRANCISCO “KIKO” VEGA 
DE LAMADRID y ahora contra el morenista JAIME “N” se dan en circunstancias totalmente 
distintas, consideró la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA. En el primero, 
dijo, había mucha simulación, pues nunca se presentó una denuncia sustentada en torno al 
desfalco del que fue acusado por más de 3 mil millones de pesos. En el caso de JAIME “N” 
la denuncia contra él y ocho de sus exfuncionarios fue por irregularidades en el contrato que 
se otorgó a la empresa Next Energy para la construcción de una planta fotovoltaica, 
estimando un quebranto de 12 mil millones de pesos a las finanzas estatales. Además dicho 
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contrato le permitía a dicha empresa acceder inicialmente al 19.5% de las participaciones 
federales asignadas a Baja California, entre otras garantías. 
La mandataria estatal aclaró que en ambos casos la actuación de su gobierno no se trata de 
ningún revanchismo o protagonismo político, sino de defender el patrimonio estatal. “No 
puedo permitir que mensualmente me estén descontando 123 millones de pesos por una 
planta fotovoltaica que no se realizó”. ÁVILA OLMEDA indicó que la Fiscalía General del 
Estado ha considerado necesario citar a más exfuncionarios de los que se señalaron en la 
denuncia interpuesta por el Ejecutivo en marzo de este año. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-8309060.html 
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